

26

DE NOVIEMBRE

NOVENO SÁBADO



Objetivo:

Fortalecer el conocimiento doctrinal sobre el estado de los muertos y la naturaleza humana según lo enseña la Biblia.

Resultado:

Una iglesia que profundiza su estudio de la Biblia y fortalece su esperanza en la resurrección y la vida eterna.

Énfasis del Nuevo Horizonte:

Evangelismo.

Celebramos:

Concientización sobre el VIH/sida
—Cien bautismos por Unión

Que nadie TE ENGAÑE

Tema: Pasajes difíciles sobre la muerte.

Al director

Este programa es de mesa redonda/panel. Convoque con anticipación a personas que dominen el tema del estado de los muertos. La cantidad de panelistas dependerá de la disponibilidad en la iglesia, pero el ideal de este programa es que cuente con al menos dos panelistas.

Sugerencias

- ✓ Las partes regulares de este programa (himno, lectura, oración...) se harán sin más que la presentación, para así aprovechar el tiempo de la mesa redonda.
- ✓ Tomando en cuenta la importancia del tema, puede combinarlo con un desarrollo general de la clase. Encargue a un maestro o líder de la iglesia que maneje bien la doctrina, especialmente los argumentos que se usan para contradecirla.
- ✓ Para la parte de los panelistas utilizar si es posible personas que manejen el tema, o que lo estudien con antelación.
- ✓ Regale un recuerdo de este programa (ver p. 39).



Si desea conocer la persona que relata la historia misionera de esta semana u obtener más recursos puede visitar:

<https://www.facebook.com/ProgramasEscuelaSabatica/>

<https://web.facebook.com/missionquarterlies/>

Apertura y parte central

(Puede ser introducido por el/la moderador/a o por el encargado del programa).

El tema de la muerte, el infierno y la naturaleza humana (qué es «el alma»). son temas de discusión constantes entre adventistas y otras denominaciones. Nuestro programa de hoy tomará dos textos que son usados frecuentemente para defender la doctrina del infierno y la inmortalidad del alma. Estos textos, vistos en su contexto, nos ayudarán a entender el verdadero mensaje que la Biblia tiene de esta importante cuestión.

Himno: 368: Padre amado.

Lectura bíblica: Hebreos 4: 12.

Oración

Música especial: (Entra sin anunciar).

Parte central

(Entra el moderador y panelistas).

Moderador(a): ¡Feliz sábado! En esta mañana tenemos un panel interesante en el cual analizaremos dos pasajes controversiales de la Biblia en el tema del estado de los muertos (a continuación, se presenta a los panelistas. Puede ser adecuado que cada uno se encargue de una pregunta, y si el tiempo lo permite que otros panelistas abunden un poco luego de la presentación de quien le toca responder). En este momento vamos a presentar el primer pasaje que abordaremos esta mañana.

Pasaje 1: Mateo 25: 46 (leer). ¿No dice este pasaje que los impíos arderán para siempre en el infierno?

Panelista 1: El término castigo que se usa aquí es *kolasin*, que significa entre otras cosas «podar», «mutilar» o «castigar». Pero donde está el conflicto es en la palabra «eterno» que la acompaña. En griego se usa la palabra *aiónios* en este pasaje. Curiosamente, se usa la misma palabra en Judas 7 hablando sobre el castigo del fuego *aiónios* («fuego eterno»). que sufrieron Sodoma y Gomorra. Todos sabemos que estas ciudades no están ardiendo todavía; de manera que el fuego era eterno en el sentido de su resultado, no de su duración.

Moderador(a): Pero, ¿podemos afirmar que ellos no arderán para siempre? ¿Y qué tal los justos que están descritos aquí? ¿No tendrán ellos una recompensa de vida eterna?

Panelista 1: En Mateo se usa la palabra *aiónios* (eterno). seis veces: tres en relación con la vida, y tres en relación con «castigo» o «fuego». Por eso sería bueno analizar el uso de la palabra «fuego» en Mateo. Esta aparece doce veces, casi todas relacionadas con la idea de juicio. Dos ejemplos interesantes son las metáforas agrícolas usadas por Juan el Bautista (Mateo 3: 10-12). y Jesús en la parábola del trigo y la cizaña (Mateo 13: 24-30, 36-43). En ambos casos se hace una división entre el bien y el mal. Lo bueno es preservado, mientras que lo malo es quemado en fuego. El término «quemar» en griego es *katakaio*, que significa «consumir», «incinerar». La paja y la cizaña que presentan el Bautista y Jesús respectivamente se consumen en el fuego. Es muy importante notar que lo que es eterno es el fuego, no la cizaña o la paja.

Sobre cuándo los justos reciben inmortalidad, Pablo señala en 1 Corintios 15: 50-54 lo siguiente (leer). Es decir, antes de recibir la recompensa de la vida eterna, los justos necesitan la transformación divina. Nadie que no participe de esta resurrección/transformación «a la final trompeta» puede disfrutar de la inmortalidad. En conclusión, la inmortalidad no es algo que el ser humano tiene, sino la recompensa que Dios da a quienes creen en él en el día final.

Panorama global

(Esta parte puede ser presentada por el director del programa o el director de Obra Misionera, se dirige a los maestros y sus clases).

Proyecto misionero

Continúe como clase dando los estudios bíblicos en la comunidad sobre las creencias adventistas sobre la muerte.

Moderador: ¡Qué interesante! Hacemos una pequeña pausa en este momento para dar paso a nuestro relato misionero.

Relato misionero: (Mientras se relata la historia, puede proyectar las imágenes de los protagonistas, que ha sido publicada en las páginas de recursos que se mencionan arriba en las sugerencias).

División en clases

Moderador: Bien, hermanos y amigos, continuamos con nuestro panel analizando un segundo pasaje.

Judas 6 (leer). ¿Están guardados en un infierno ardiente los ángeles caídos?

Panelista 2: La referencia de este pasaje es al juicio final del que se habla repetidamente a lo largo de la Escritura. El versículo 7 compara este juicio con el fuego que consumió a Sodoma y Gomorra. Además, Judas usa los verbos «destruyó» (vers. 5). y «perecieron» (vers. 11). para describir la ruina de los infieles de los tiempos bíblicos y de los falsos maestros contra los cuales está escribiendo. En el lenguaje que usa el autor, nada sugiere que el infierno entraña un tormento prolongado. Por el contrario, el pecado acarrea muerte y destrucción en el reino temporal y también en el juicio final.

Moderador: Entonces, ¿qué significa que esos ángeles están «guardados bajo oscuridad»?

Panelista 2: La palabra «guardados» es la traducción del verbo griego *tereo*, que no tiene una connotación negativa, ni sugiere castigo o tormento. En Hechos 25: 21 Pablo pidió que se lo «reservara [en custodia]», es decir, que no se lo juzgara, hasta que compareciese ante César. En 1 Pedro 1: 4 Dios tiene «reservada» una herencia incorruptible para todos los creyentes. Así que este término simplemente hace referencia a algo que está siendo reservado o guardado para referencia futura

Sobre el término «oscuridad» o «tinieblas», es frecuentemente utilizado para referirse a lugares donde la luz de Dios está ausente o velada (por ejemplo, Números 12: 8, 1 Samuel 2: 9, Proverbios 4: 19, Hechos 26: 18). Sabiendo que los espíritus inmundos vagan en los lugares desiertos y a veces quieren morar entre los seres humanos (Lucas 11: 24)., conocemos que su lugar actual no es uno de tormento destructor, sino en la Tierra, donde fueron arrojados (Apocalipsis 12: 7). Sabiendo la destrucción a la que están condenados (Apocalipsis 12:12)., no tienen escapatoria del juicio que les espera.

Moderador: Nuestro análisis de textos controversiales continuará en el repaso de la lección. Pero motivamos a la iglesia a hacer de su estudio de la Biblia el más importante momento del día. Dios siga edificándonos en sabiduría y unidad hasta su pronto regreso. Escuchemos ahora el informe secretarial, y luego pasemos a la interesante lección de esta semana.

Clausura del programa

Este Club de Lectura puede ser dirigido por el Director de Escuela Sabática o por el encargado del Departamento de Publicaciones de la iglesia.

Club de Lectura: Es importante que sepamos que Jesús no nos dejó a oscuras y que en este mundo moribundo él aún tiene un mensaje que dar, conoceremos más de estos temas estudiando esta semana los **capítulos 15 y 16** del libro *La verdad*.

Conclusión

El estado de los muertos es uno de los temas de engaño de Satanás desde la creación. El enemigo siempre ha tratado de llevar la contraria a Dios en este sensible tema. «No moriréis» es la consigna que repite el enemigo

en las mentes de millones hoy en día. Lamentablemente, muchos cristianos están haciendo propaganda a su idea de engaño original.

Por esta razón, es necesario levantar el estandarte de la Palabra de Dios. Solo Cristo es la vida (Juan 14: 6). Nadie tiene vida eterna sino en Cristo (1 Juan 5: 12). El castigo es definitivo, pero el pecado y los pecadores serán exterminados (Salmo 37: 34)., no arderán para siempre, porque se separaron de la Fuente de la vida. Prepárate, hermano, para dar razón de tu fe con mansedumbre. Sé una luz dondequiera que estés.

Himno final: 208, *Santa Biblia*.

Oración final.

Himno: 274. ¿Qué te dare, Maestro?

Lectura bíblica: Hebreos 10: 19-23.

Oración

Ideas para recuerdo del programa.

Drama

(Dos personas conversan mientras se acercan a la iglesia).

Simón: He estado pensando en lo mucho que Dios me ha bendecido.

Simón: ¿Por qué?

Simón: Porque he trabajado duro y he conseguido mucho.

Simón: ¿Y eso te hace feliz?

Simón: Sí, pero me siento un poco vacío.

Simón: ¿Por qué?

Simón: Porque he trabajado mucho y he conseguido mucho, pero me siento un poco vacío.

Simón: ¿Por qué?

Simón: Porque he trabajado mucho y he conseguido mucho, pero me siento un poco vacío.

Simón: ¿Por qué?

Simón: Porque he trabajado mucho y he conseguido mucho, pero me siento un poco vacío.

Simón: ¿Por qué?

Simón: Porque he trabajado mucho y he conseguido mucho, pero me siento un poco vacío.

Simón: ¿Por qué?

Simón: Porque he trabajado mucho y he conseguido mucho, pero me siento un poco vacío.

Simón: ¿Por qué?

Simón: Porque he trabajado mucho y he conseguido mucho, pero me siento un poco vacío.

Simón: ¿Por qué?

Simón: Porque he trabajado mucho y he conseguido mucho, pero me siento un poco vacío.

Simón: ¿Por qué?

Simón: Porque he trabajado mucho y he conseguido mucho, pero me siento un poco vacío.

Simón: ¿Por qué?

Simón: Porque he trabajado mucho y he conseguido mucho, pero me siento un poco vacío.

Simón: ¿Por qué?

Simón: Porque he trabajado mucho y he conseguido mucho, pero me siento un poco vacío.

Simón: ¿Por qué?

Simón: Porque he trabajado mucho y he conseguido mucho, pero me siento un poco vacío.

Simón: ¿Por qué?

Simón: Porque he trabajado mucho y he conseguido mucho, pero me siento un poco vacío.

Simón: ¿Por qué?

Simón: Porque he trabajado mucho y he conseguido mucho, pero me siento un poco vacío.

Pr. Neylin Solís

Que nadie te engañe

Programa sábado 26 de noviembre

«La palabra de Dios es viva, eficaz y más cortante que toda espada de dos filos: penetra hasta partir el alma y el espíritu, las coyunturas y los tuétanos, y discierne los pensamientos y las intenciones del corazón» (Hebreos 4: 12).

